



Inseguridad: Zacatecas y Puebla a la baja; Q. Roo grave

por Mexico Informa | Ene 23, 2026 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios



AQUI en el CONGRESO
JOSE ANTONIO CHAVEZ

La inseguridad en el país se ha convertido en el talón de Aquiles de algunos gobiernos que difícilmente han sabido como atender este problema.

Con algunas excepciones, la mayoría de estados, de todos colores partidistas, sufren la presencia de la delincuencia organizada que ha provocado ahuyentar las inversiones, han incrementado los asaltos en carreteras y la extorsión a comercios que muchos han decidido bajar sus cortinas.

Sin embargo, llama la atención que en Zacatecas se ha registrado un modelo de operación para bajar los altos índices delictivos.

El gobernador, David Monreal construyó una estrategia para combatir ese problema y que busca disminuir los índices con la aportación de tecnología y un solo mando con los 58 municipios.

No es una tarea sencilla, porque se juega con toda la carne al asador para recuperar la tranquilidad y confianza de sus gobernados.

En cifras del 2021 que recibió el estado, Zacatecas registraba 1704 homicidios mensuales, con la modalidad de esta estrategia primero de contener, logró disminuir los números y en tres años, en 2024, cerró con 500, mientras que una vez reforzada la operatividad cerró el 2025 con 149 homicidios.



Dejó los primeros lugares de inseguridad y ahora la tarea es reforzar para que regresen las inversiones que se ahuyentaron, la confianza a los transportistas en carreteras y las familias que puedan transitar sin esos temores que prevalecieron una gran parte de la vida.

Esas cifras que hoy sitúan a Zacatecas entre las entidades con menos índices delictivos, se ha generado certidumbre al empresariado para voltear a Zacatecas. Hay cuatro mil millones de pesos en puerta para este 2026, son inversiones nacionales e internacionales.

Agregue las mineras Cielo Rojo, Grupo Peñoles, etcétera con un programa de expansión y que le están apostando de nueva cuenta con otros tres mil millones de dólares. En automático la generación de empleos.

Bueno, con esos resultados que arrojan en Zacatecas, los estados de Michoacán (Morena) y de Guanajuato (PAN), alzaron la mano para adoptar ese modelo por los resultados que se han registrado, en cuatro años prácticamente se está en la antesala de regresar a la normalidad.

PUEBLA TAMBIÉN DISMINUYÓ

Otra de las entidades que le están metiendo para combatir la delincuencia, es Puebla, la visita ayer de la presidenta Claudia Sheinbaum ofreció que registra importantes avances en materia de inseguridad.

Esa entidad gobernada por Alejandro Armenta, el principal problema que combate es la extorsión en donde han dado resultados mediante la coordinación interinstitucional que integra las fuerzas armadas y la secretaría de Seguridad Pública de Omar García Harfuch. Para que se dé una idea, de octubre a la fecha se han logrado la detención de mil 365 personas por delitos de alto impacto, es decir, responsables de homicidas, asalto y secuestro de transportistas, huachicol y extorsión.

Tal vez por eso la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez reconoció la disposición y participación del gobernador con un año en el cargo para garantizar la paz.

PERO QUINTANA ROO NO, ESTA GRAVE

Pero no crea que todo es color de rosa, en Quintana Roo que gobierna la morenista, Mara Lezama, hay quejas del empresariado hotelero sobre la inseguridad.



Que ese problema ahuyenta las inversiones y afecta la imagen al turismo internacional y nacional.

Para que se dé una idea, la extorsión ha obligado, en su mayoría el cierre de unos tres mil negocios, datos firmes de INEGI.

Esa entidad tiene un alto riesgo que puede afectar la industria sin chimenea que parte medular de empleadores, ahí se ubica Cancún y Playa del Carmen que son los principales destinos del país en la generación de divisas, destinos que contribuyen para que México se coloque entre los cinco países más visitados del mundo. Además de la isla de Cozumel que es el principal puerto receptor de Cruceros en el plano internacional.

APRUEBAN A GERTZ MANERO

Alejandro Gertz Manero recibió el apapacho del líder de los diputados, [Ricardo Monreal](#) previo a la comparecencia con la Comisión de Asuntos Políticos e Internacionales de la senadora presidenta, Verónica Camino Farjat donde al final del día aprobaron su nombramiento como embajador en el Reino Unido.

La senadora ayer turno el dictamen a las presidentas del Senado, la morenista, Laura Itzel Castillo y de la Cámara de Diputados, la panista [Kenia López](#). Gertz Manero no sufrió el mínimo desplante, simplemente su nombramiento en Comisiones fue de protocolo.

Jachavez77@yahoo.com